



...Y AHORA ARRANCA BATALLA POR EL 2024

Morena arrebató Edomex...

M. JUÁREZ, J. CHAPARRO, J. BUTRÓN, Y. BONILLA Y C. ARELLANO

PRI pierde bastión; Delfina Gómez aventaja con 9 puntos; será la primera gobernadora de la entidad; Alejandra del Moral y Del Mazo le desean éxito

Delgado dice que el mensaje rumbo a la presidencial es que deben ir en unidad; participación no aumenta; en FGR, 23 denuncias, 19 en el estado **págs. 4 y 5**



DELFINA GÓMEZ flanqueada por Mario Delgado (izq.) y Horacio Duarte (der.), anoche.

DELFINA GÓMEZ



CONTEO RÁPIDO



52.1 - 54.2

límite inferior - límite superior

PREP



53.1

ALEJANDRA DEL MORAL



CONTEO RÁPIDO



43.0 - 45.2

Cifras en porcentaje

PREP



43.9

Cifras en porcentaje



Alejandra del Moral reconoce su derrota

Delfina se impone con ventaja: será la 1ª gobernadora del Edomex

LA CANDIDATA de Morena-PT-PVEM le saca casi 10 puntos a la del PRI-PAN-PRD; el gobernador Del Mazo le desea éxito; corcholatas presidenciales destacan resultado

ELECCIONES 2023
ESTADO DE MÉXICO

Por Magali Juárez y Jorge Chaparro

Con una diferencia aproximada de 10 puntos, Delfina Gómez, abanderada de la coalición Unidos Hacemos Historia, virtual ganadora de la contienda por la gubernatura del Estado de México, aseguró que en estos comicios el pueblo dio una "lección de dignidad" y le hizo frente a la corrupción con su voto.

De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), al cierre de esta edición, con 65 por ciento de las actas computadas, la morenista llevaba dos millones 62 mil 830 sufragios (53.1 por ciento), una ventaja de casi 9.5 por ciento a su contrincante priista, que alcanzó un millón 407 mil 372 sufragios (43.9 por ciento).

DE CONFIRMARSE la tendencia, se registraría una disminución de 5% en la participación ciudadana respecto a la elección de 2017 (53.7%), aunque votaron 800 mil más.

Eldato

Lo anterior se confirmaba con el conteo rápido que realizó el Instituto Nacional Electoral (INE), y que también dio una ventaja a la texcocana de nueve puntos porcentuales: Gómez obtuvo una votación de entre 52.1 y 54.2 por ciento, mientras que Del Moral, entre 43 y 45.2 puntos.

Tras la jornada de este domingo, Gómez Álvarez festejó en la Plaza de los Mártires, en el centro de Toluca, donde se concentran los tres poderes mexiquenses.

"Han sido 100 largos años de corrupción y abandono, pero los tiempos cambian y el pueblo se organizó y venció. Este pueblo consciente que no sabe rendirse hoy dio una lección de dignidad, vencimos al abandono, y a la corrupción", manifestó la exsecretaria de Educación.

En su discurso, se comprometió a enfatizar el combate a la corrupción, regresar a los municipios para presentar su proyecto de gobierno para cada uno, reducir los salarios de los altos funcionarios y a atender las demandas de las madres buscadoras.

A las 21:40 horas, Alejandra del Moral, de Va por el Estado de México, salió a reconocer que el voto no le favoreció y que Delfina Gómez será la próxima gobernadora mexiquense.

Participación ciudadana



Cifras en porcentaje



DELFINA GÓMEZ (centro) celebra con la dirigencia de Morena y sus partidos aliados, ayer, tras la conferencia de prensa.

ALEJANDRA DEL MORAL

CONTEO RÁPIDO



Desde inferior - Desde superior

PREP



DELFINA GÓMEZ

CONTEO RÁPIDO



Cifras en porcentaje

PREP



Cifras en porcentaje

En un breve mensaje que ofreció en la sede del Comité Ejecutivo Estatal del PRI, admitió que el conteo rápido y los resultados preliminares no la favorecieron.

"Saludo a la maestra Delfina Gómez Álvarez, que será la próxima gobernadora, y le deseo todo el éxito por el bien de las familias del Estado de México.

"Luché con todas mis fuerzas, no escatimé un solo esfuerzo, estoy en paz, tengo la conciencia tranquila, la frente en alto. Estoy profundamente orgullosa del ejército aliancista que me abrazó y muy orgullosa de la sociedad civil, que tomó su lugar en esta batalla", expresó.

En respuesta, Gómez agradeció en su cuenta de Twitter el reconocimiento de su contrincante: "Saludamos a esta hora el reconocimiento de los resultados electorales por parte de Alejandra Del Moral. El respeto a la democracia es una condición indispensable para construir el Estado de México de bienestar para todas y todos".

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, dijo que gracias al "grandioso pueblo", echaron al basurero de la historia al Grupo Atlacomulco: "Se decía invencible, pero no hay nada ni nadie que pueda detener a un pueblo cuando se decide".

Subrayó que la importancia de lo que

ocurrió es un mensaje para 2024, para ganar las próximas elecciones federales y lograr que el legado del Presidente Andrés Manuel López Obrador trascienda muchos años y muchas generaciones.

Gómez de inmediato recibió el respaldo de las "corcholatas" presidenciales, como la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien la acompañó en Toluca.

"Hoy una maestra que viene de abajo, que tiene convicción, que ama a su estado y a su pueblo, que ha sabido despertar esperanza, ganó la gubernatura del Estado de México, @delfinagomez será gobernadora por nuestro movimiento", escribió Sheinbaum en sus redes sociales.

También el canciller Marcelo Ebrard destacó: "Un gran triunfo de la causa en la que militamos, muy gran y buena noticia para México, la 4a Transformación llega al Estado bajo tu conducción".

"Tarde o temprano, el pueblo siempre triunfa. No es posible poner barreras a las grandes transformaciones sociales que todo un país demanda. Enhorabuena al pueblo del Estado de México, y a nuestra querida compañera @delfinagomez", tuitó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López.

El coordinador de Morena en el Senado,

Ricardo Monreal, dijo: "La perseverancia y congruencia en la lucha social y política siempre tienen éxito. La maestra iniciará un profundo proceso de transformación.

También reconoció los resultados electorales el gobernador Alfredo Del Mazo, quien en Twitter destacó que el proceso electoral se llevó a cabo con democracia y en absoluto respeto, y deseó una buena gestión a la próxima mandataria.

"Hoy los mexiquenses, en un ejercicio de participación democrática, en absoluto respeto y libertad, eligieron a quien dirigirá el rumbo de nuestro estado durante los próximos seis años. Reconocemos a la maestra Delfina Gómez por su triunfo en esta elección y le deseamos el mayor de los éxitos por el bien del Estado de México", aseveró.

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, reconoció la campaña de Del Moral.

"Reconozco la entereza de nuestra candidata @AlejandraDMV, una mexiquense valiente, comprometida con la democracia, respetuosa de las instituciones, una mujer que pone por delante el bien de su entidad. A los millones de mujeres y hombres que son parte del ejército priista, mi reconocimiento siempre por su entrega y trabajo incansable", indicó.